

L'évangile de ce dimanche commence par une question posée à Jésus, une question sans doute que peu de gens ont l'idée de poser aujourd'hui « n'y a-t-il que peu de gens qui soient sauvés ? ». Et Jésus de répondre « efforcez-vous d'entrer par la porte étroite... ». Les personnes de ma génération se souviennent du chant de M. Polnareff « on ira tous au paradis... ». Tout le monde est censé aller au paradis alors que Jésus, qui a une pleine connaissance et autorité là-dessus, nous dit « efforcez-vous d'entrer par la porte étroite, car beaucoup chercheront à entrer et n'y parviendront pas ».

Pour nous chrétiens la question du salut n'est pas simple mais elle est centrale, puisque nous sommes les disciples de celui qui se présente comme notre sauveur. Son désir est de nous introduire dans une communion, une intimité de vie avec Dieu, qui seul peut nous donner la vie éternelle. Nous savons depuis la venue du Christ qu'il y a 2 chemins pour accueillir le salut, pour vivre en communion avec Dieu. C'est la vie de foi qui s'exprime par la prière, la fréquentation de la parole de Dieu et des sacrements ainsi que la charité fraternelle qui, selon l'évangile, authentifie notre vie de foi. Ce n'est en fin de compte pas si compliqué et cela n'a jamais changé. Ce qui, par contre, est plus compliqué et ressemble à la porte étroite dont parle Jésus, c'est la mise en application et cela implique la nécessité de ce qu'on appelle en langage chrétien : La conversion. Pour souligner cette importance, il y a dans l'année liturgique 2 longs temps centrés sur la conversion : le carême et l'avent. La conversion est une décision libre du cœur qui décide d'aimer Dieu, de suivre le Christ et son évangile et d'être ouvert à la peine et aux souffrances des autres dans un contexte de société où, par tendance naturelle, nous ne sommes pas portés à faire ce choix-là. C'est nager à contre-courant des modes et habitudes. Là est tout le christianisme et c'est le chemin du salut. Inutile de courir ailleurs, c'est à la portée de chacun d'entre nous, là où nous sommes. « le royaume de Dieu est parmi vous » ou « il s'est approché de vous... » dit Jésus. Prions les uns pour les autres afin que nous soyons des hommes et des femmes de décision ferme à suivre le chemin que Jésus nous trace dans l'évangile.